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Годовой отчет о деятельности организации 2018 

«Горный Край» – межрегиональная общественная организация 

Межрегиональная общественная организация «Горный Край», созданная в 2017 году, 

поддерживает общественные инициативы граждан и их объединений, направленные на 

развитие предпринимательской деятельности, внутреннего туризма и экспертно-

ориентированных отраслей производства товаров народного потребления. 

"Защищая интересы Бизнеса - покоряем Новые Вершины!"  

                               - Именно такой девиз выбрали Мы! 

 

Наша цель - Создание комфортной правовой среды для бизнеса, как залога 

успешного развития регионов России, и в частности регионов Северного 

Кавказа, выведения этой группы регионов по уровню жизни и по всем 

показателям на качественно новый уровень. 
 

Председатель правления 

 

С 2017 года председателем правления является Макаренко Дмитрий Николаевич. 

Стратегическая цель 

 

Регулирование и содействие эффективному ведению экономической деятельности 

предприятий. 

Устав организации 

 

В Уставе «Горного Края» закреплено, что организация ведет деятельность в области права, 

туризма, а также оказывает поддержку объединениям граждан, которые содействуют 

развитию межрегионального предпринимательства. 

Задачи «Горного края»: 

1. Поддерживать субъектов малого и среднего предпринимательства. Предоставлять 

им консультации. 

2. Поддерживать уже развитые сферы бизнеса и способствовать развитию новых. 

3. Поддерживать и развивать внутрироссийский туризм. 

4. Консолидировать малый и средний бизнес. 
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5. Повысить эффективность взаимодействия субъектов предпринимательской 

деятельности с местными и государственными органами власти. 

6. Организовать межконфессиональное и межнациональное общения в целях развития 

предпринимательства. 

 

 

Проекты «Горного Края» 

 

Проекты межрегиональной общественной организации нацелены на стимулирование 

предпринимательской активности в регионах. С ее помощью внедряются новые бизнес 

модели. Они направлены, в том числе, и на развитие гражданского общества, а также 

социально значимых проектов. «Горный Край» выступает в поддержку проектов 

физических и юридических лиц, цель которых заключается в привлечении интереса к 

вопросам внутреннего туризма и различным туристическим направлениям в пределах 

страны. 

 

 

 

Региональное отделение 

Кабардино-Балкарская 

Республика 

Региональное отделение 

г. Москва 

Направления деятельности 
1. Туризм и санаторно-курортный комплекс 

2. Сельское хозяйство 

В соответствии со Стратегией развития Кабардино-Балкарской Республики до2030 года. 

Постановление Правительства КБР от24.07.2007 N 181-ПП 

Направления деятельности 
1. Туризм и санаторно-курортное лечение 

2. Кластеры - синергия будущего 

В соответствии с федеральной целевой программой "Социально-экономическое развитие Республики 

Крым и г. Севастополя. Постановление Правительства РФ от 11 августа 2014 г. N 790 

Направления деятельности 
1. Развитие инновационных кластеров 

2. Оптовая и розничная торговля 

В соответствии со Стратегией социально-экономического развития Москвы до 2025 года. 

Постановление Правительства Москвы No 513-ПП от 26 июня 2007 года. 
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К числу основных направлений деятельности межрегиональной 

общественной организации содействия развитию предпринимательской 

деятельности и внутреннего туризма «Горный Край» относятся: 

 

 

 

• Уголовно правовая защита малого и среднего бизнеса 

 

• Взаимодействие с органами государственной власти, подготовка аналитических 

докладов, экспертных заключений, проектов текстов законодательных актов с 

целью создания условий для экономического роста, развития 

предпринимательства в России; 

 

• Правовая защита предпринимателей и их интересов от неправомерных действий 

со стороны конкурентов, государственных и правоохранительных структур, а 

также организация работы по устранению избыточных административных и 

иных барьеров, препятствующих ускоренному развитию российской экономики; 

• Социальная поддержка незащищенных слоев населения. 
 

 

 

 

 

 

 

 

http://moogk.ru/ugolovno-pravovaya-zaschita-malogo-i-srednego-bizn/
http://moogk.ru/pravovaya-zaschita-predprinimateley
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Председатель правления МОО Горный Край 

Дмитрий Макаренко принял участие в IX 

Гайдаровском форуме 

 
19 января 2018 г. 

16–18 января в Президентской академии прошел IX Гайдаровский форум – первая 

масштабная экономико-политическая конференция в новом году. Спикеры Гайдаровского 

форума – представители отечественных и зарубежных политических элит, бизнес-

структур, политологи, экономисты, ученые и представители образовательной сферы. 

Ключевым событием прошедшего Гайдаровского форума стала пленарная сессия с 

участием Председателя Правительства РФ Дмитрия Медведева. Актуальными вызовами 

современности Дмитрий Медведев назвал рост неравенства в доходах, неравномерность 

территориального развития, риск искусственного закрепления технологического занавеса 

между регионами мира, а также обеспечение безопасности в цифровом пространстве. 

Модерировал дискуссию ректор РАНХиГС Владимир Мау. 

Отдельное внимание в программе первого дня форума было уделено вопросам 

здравоохранения. Участниками сессий выступили руководители федеральных министерств 

и ведомств, региональных органов исполнительной власти, а также представители 

фармацевтической индустрии и эксперты отрасли. 

Председатель правления МОО Горный Край Дмитрий Макаренко также принял 

участие в деловом завтраке "Инвестиции в сферу общественного здоровья", открывшем 

первый день, спикеры рассмотрели правила формирования здорового образа жизни, рост 

экономики и благосостояния, эффективность инвестиций компаний в новые проекты, 

особенности инфраструктуры медицины и здоровья в России, технологические изменения. 

http://moogk.ru/userfls/news/large/62_predsedatel-pravleniya-moo.jpg
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Модератором выступил Александр Ивлев, управляющий партнер EY по России. Ректор 

Президентской академии Владимир Мау рассказал о практических мерах для повышения 

качества человеческого капитала как ключевого направления развития страны. Вероника 

Скворцова, министр здравоохранения Российской Федерации, отметила, что в 2018 г. 

одним из приоритетных направлений работы Минздрава станет борьба с онкологическими 

заболеваниями. 

Дискуссия "Глобальные тренды здравоохранения" стала площадкой обсуждения 

тенденций в здравоохранении. Первый заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по социальной политике Игорь Каграманян заявил: "Тот вектор развития 

российского здравоохранения, который отмечен в последние годы, с акцентом на 

инновационное развитие, на пациент-ориентированную, ценностно-ориентированную 

модель, отвечает лучшим общемировым практикам в этом направлении". 

Темпы роста мировой экономики, распределение благ глобализации, роль 

человеческого капитала в экономике будущего проанализировали российские и 

международные эксперты в ходе дискуссии "Разделительные линии в мировой 

экономике". Вопросы обсуждения – темпы роста мировой торговли после кризиса, 

интеграционные соглашения, интеграционная повестка России. Денис Мантуров, министр 

промышленности и торговли РФ, заметил, что за последние три года реализация 

программы по импортозамещению была успешной. 

Вектор развития социальной политики определили на экспертной дискуссии 

"Останется ли социальная политика национальным приоритетом". Выступающие отметили 

важность перехода от борьбы с бедностью к росту среднего класса, необходимость выбора 

модели для социального развития в регионах, рассмотрели отечественный опыт и 

приоритеты для соцсферы. Директор Института социального анализа и прогнозирования 

РАНХиГС Татьяна Малева озвучила положительные тенденции, в числе которых рекордно 

низкая инфляция, оживление на потребительском рынке, рост заработных плат в районе 4–

5%. Иная ситуация с доходами населения, которые уменьшаются. 

Одной из ключевых тем IX Гайдаровского форума стала система госуправления. В 

рамках дискуссионной площадки "Эффективность госуправления и бюджетных расходов" 

участники предложили варианты сокращения бюджетных трат и дали рекомендации по 

улучшению системы госуправления. Спикеры были солидарны в том, что необходимо 

ужесточить контроль за использованием бюджетных средств. Модератором сессии 

выступил председатель Комитета Государственной Думы по бюджету и налогам Андрей 

Макаров. Ключевые доклады представили председатель Счетной палаты РФ Татьяна 

Голикова и министр финансов РФ Антон Силуанов. 

Реформе госуправления, проблемам подготовки госслужащих было уделено 

отдельное внимание и в ходе второго дня форума. Во время дискуссий "Какие 

компетенции нужны госслужащим стран СНГ: ищем ответы вместе", "Только вместе: 
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реформа системы государственного управления для граждан" докладчики выясняли, как 

должны измениться системы отбора и развития государственных служащих, какие 

конкретные шаги нужно предпринять, чтобы госаппарат соответствовал завтрашнему дню, 

а также проанализировали, как глобальные вызовы формируют новые требования к 

государственному управлению. В ходе открытого диалога "Современные вызовы 

государственного управления" спикеры обсудили, как должна измениться модель 

госуправления, какие ресурсы нужно задействовать и как должны трансформироваться 

системы отбора и развития государственных служащих. Модератор, ректор РАНХиГС 

Владимир Мау отметил, что в последние два-три года дискуссия о госуправлении стала 

одной из ключевых в повестке дня. О том, что простые процессы следует отдать на откуп 

автоматическим алгоритмам, рассказал президент, председатель правления Сбербанка 

Герман Греф. Спикер отметил, что одна из фундаментальных задач – придание 

государственной модели управления гибкости. "Бизнес развивается в конкурентной среде. 

Нужно постараться сделать трансфер лучших практик из бизнеса в государственную 

сферу", – отметил глава Сбербанка. 

Также 16 января впервые был представлен национальный доклад о развитии 

высокотехнологичного бизнеса в регионах России, разработанный РАНХиГС и АИРР 

совместно с Группой "Интерфакс". Модератором презентации стал статс-секретарь – 

заместитель министра экономического развития РФ Олег Фомичев. В первый день форума 

прошла сессия, посвященная Рейтингу инновационных регионов страны. 

Образовательная тематика звучала на многих дискуссиях трех дней форума. 

Вовлеченность российских вузов в инновационную деятельность отметили в рамках 

дискуссии "Компании-лидеры и университеты: задачи и рецепты технологического 

прорыва". Основные тенденции бизнес-образования в будущем перечислили в ходе 

открытого диалога "Модель бизнес-школы для лидеров XXI в.". 

Портрет современного бизнес-лидера представили на сессии "Как готовить бизнес-

лидеров цифровой экономики". Выступающие ответили на вопросы: "Каковы отличия 

нового поколения руководителей от предыдущих?", "Должны ли бизнес-школы менять 

свои подходы к подготовке лидеров?" 

Усиливающаяся роль образования была отмечена на сессии "Тренды образования: 

вызовы, ожидания, реальность". Спикеры обсуждали место российского образования в 

мире, роль реформ для нахождения баланса между запросами экономики и уровнем 

образования в стране. О нынешнем положении образовательных уровней рассказал ректор 

НИУ ВШЭ Ярослав Кузьминов. Так, в школьном образовании Россия стремительно 

догоняет лидеров по международным рейтингам и входит в топ-25. В профобразовании 

наша страна сильно отстает от передовых Франции и Германии. Массовость образования, 

индивидуализация, технологичность – тенденции высшего образования в России, по 

мнению проректора РАНХиГС, ректора Всероссийской академии внешней торговли 

Сергея Синельникова-Мурылева. По данным эксперта, от 50% до 80% российских 
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выпускников поступают в вузы. В связи с этим возникает увеличение качественного 

разрыва в образовании. Также аспекты образования рассмотрели на сессиях: "Как готовить 

бизнес-лидеров цифровой экономики", "Битва за финтех: кто, с кем и зачем? Роль 

университетов". 

Бизнес-образование стало также темой завершающей форум сессии "Программы 

MBA в эпоху прорывных технологий". Эксперты – представители разных бизнес-школ – 

предложили свое видение того, как должно измениться преподавание в современном мире 

с учетом новых вызовов. 
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Законодательство о ГЧП в сфере информационно-

коммуникационных технологий обсудили в 

Государственной Думе 

 
09 февраля 2018 г. 

8 февраля Комитет Государственной Думы по природным ресурсам, собственности и 

земельным отношениям под председательством Николая Николаева провел «круглый 

стол» на тему «Законодательство о государственно-частном партнерстве в сфере 

информационно-коммуникационных технологий: перечень вопросов, подлежащих 

регулированию», в которой принял участие Председатель правления МОО «Горный Край» 

Дмитрий Макаренко. 

С широким привлечением экспертного сообщества обсуждался законопроект № 

157778-7 «О внесении изменений в ФЗ «О государственно-частном партнерстве, 

муниципально-частном партнерстве в Российской Федерации и внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» и отдельные законодательные 

акты Российской Федерации», признающий IT-системы объектами ГЧП. 

Документ разработан председателем Комитета по природным ресурсам, 

собственности и земельным отношениям Николаем Николаевым совместно с группой 

http://moogk.ru/userfls/news/large/63_zakonodatelstvo-o-gchp-v-sf.jpg
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депутатов во исполнение поручения Президента России №2346 об утверждении 

программы «Цифровая экономика», предусматривающей создание правовых, технических, 

организационных и финансовых условий для развития в России цифровых технологий, а 

также для обеспечения реализации проектов в области развития государственных 

информационных систем (ГИС) и повышения качества объектов IT--инфраструктуры. 

По мнению авторов законопроекта, установление возможности заключать соглашения 

о государственно-частном партнерстве (ГЧП), в том числе концессии, в отношении 

объектов информационных и коммуникационных технологий (ИКТ) позволит привлечь 

частные инвестиции и новые технологии в развитие ГИС и IT--инфраструктуры, что, в 

свою очередь, обеспечит экономию средств бюджетов разных уровней. Рыночные 

компании смогут в короткий срок создать информационную систему, благодаря которой 

целый ряд функций станет понятным и прозрачным всем пользователям этой системы – и 

гражданам, записывающимся к врачу, и участникам тендера или претендентам на 

получение определенного типа лицензии. 

В случае создания объекта по модели ГЧП затраты на создание, модернизацию или 

эксплуатацию IT--системы могут взять на себя компании IT--рынка, при этом договором 

предусматривается возможность коммерциализации исполнителем созданного или 

модернизированного им продукта за счет дополнительных функций, повышающих 

комфортность пользования сервисом. 

«В отличие от существующих соглашений о ГЧП, которые распространяются на 

объекты осязаемые, информационные технологии виртуальны и не имеют как таковой 

самоценности. Они - инструмент, который позволяет повысить и качественно изменить 

системы управления, оказания услуг», - сказал председатель Комитета Николай Николаев, 

предваряя дискуссию. Депутат напомнил, что 10 января Государственная Дума приняла 

законопроект в первом чтении. По его словам, действующее законодательство 

(федеральные законы №115-ФЗ «О концессионных соглашениях» и №224-ФЗ «О 

государственно-частном партнерстве, муниципально-частном партнерстве в Российской 

Федерации», а также об отдельных законодательных актах Российской Федерации») не 

предусматривает чётких механизмов взаимодействия государственных и частных 

капиталов в IT-сфере, и «если вопросы, связанные с этой сферой не обсуждать серьёзно, то 

усилия, которые сейчас прилагают законодатели, останутся только на бумаге». 

«В России на федеральном уровне действует более 300 информационных систем, а на 

региональном — более 1200. Все они требуют больших вложений бюджета и, разумеется, 

частного бизнеса», — подчеркнул председатель Комитета, напомнив, что практически в 

каждой области нашей жизни необходимо создавать базы данных. 

В том, что модель ГЧП позволит сократить государственные расходы на развитие 

цифровой инфраструктуры и обеспечить максимальную заинтересованность частных 
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инвесторов в непрерывном совершенствовании этих объектов, уверен и руководитель 

Федеральной службы по интеллектуальной собственности (Роспатента) Григорий Ивлиев. 

«Допустимая сейчас модель взаимодействия с разработчиками и интеграторами 

посредством государственных закупок не позволяет учесть всю специфику развития 

информационных технологий и постоянно растущего объёма элементов базы данных. 

Действия исполнителя по государственному контракту направлены, в первую очередь, на 

формальное исполнение технического задания, вопросы эффективности последующего 

использования созданного продукта не могут быть условием государственного контракта», 

- заявил Г.Ивлиев. 

По его словам, актуальные на настоящий момент и профинансированные за счёт 

бюджетных средств информационные разработки через несколько лет могут устареть из-за 

не востребованности без постоянной непрерывной модификации. Г.Ивлиев неоднократно 

подчеркивал, что модель ГЧП позволяет обеспечить непрерывное совершенствование и 

модернизацию IT-систем без привлечения бюджетных средств, а, главное, заинтересовать 

частного партнёра в долгосрочном использовании объекта соглашения о государственно-

частном партнёрстве. 

Как пояснил руководитель Роспатента, «будут максимально обеспечены 

государственные интересы, а также исключены возможные случаи недобросовестного 

использования частным партнёром информационных ресурсов за счёт гибкости условий 

соглашения о ГЧП, особенно концессионных соглашений, например, ограничение доступа 

частного партнёра к информации отдельной категории, его публичная отчётность». В 

завершение Г.Ивлиев попросил учесть технические замечания ведомства к готовящемуся 

ко второму чтению законопроекту. 

С поддержкой законопроекта выступили представители научного сообщества, в 

частности, проректор НИУ «Высшая школа экономики» Андрей Жулин. Директор 

Института проблем правового регулирования НИУ «Высшая школа экономики» Анна 

Дупан, говоря о проблемах определения объектов соглашений о ГЧП и концессионных 

соглашений в IТ-сфере, подчеркнула, что нельзя разбивать на отдельные элементы, а 

рассматривать в комплексе объекты системы и базы данных, и оборудование. Предложила 

«передавать на ГЧП только обработку данных», приведя в качестве примера проблемы с 

реализацией проекта ГИС ТЭК. По её мнению, «надо ко второму чтению доработать 

законопроект, чтобы учесть все специфические моменты и по ГЧП, и по концессионным 

соглашениям». 

Заместитель директора Института государственного и муниципального управления 

НИУ «Высшая школа экономики» Владимир Королев привел примеры оказания ряда услуг 

за государственный счет, отметив, что такого рода договора связаны с госзакупками. По 

его мнению, направления бухгалтерских услуг, медуслуг, строительства и других могут 

пересекаться в различных нормативных актах – поэтому нужно выработать единый 
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инструментарий – понятийный ряд - в пересекающихся сферах деятельности. Кроме того, 

эксперт предложил, исходя из правоприменительной практики, законы №224-ФЗ и №115-

ФЗ объединить в один, рекомендовал обратить внимание на региональный опыт, в 

частности, на отзыв Томской области по обсуждаемой проблеме. 

Николай Николаев согласился с идеей объединения всех законодательных актов, 

затрагивающих сферу ГЧП, и, по его словам, «в Комитете сейчас этим занимаются». По 

его словам, с самого начала определить и обеспечить все угрозы для информационной 

безопасности достаточно сложно, обеспечив при этом приоритет российским компаниям. 

Вице-президент Торгово-промышленной палаты Российской Федерации Максим 

Фатеев сообщил, что отечественные IT-компании опасаются недобросовестной 

конкуренции со стороны зарубежных конкурентов, предлагая «продумать обеспечение 

российского IT-бизнеса доступом к государственным проектам, чтобы обеспечить доступ 

и крупным IT-компаниям, и стартапам. 

Директор Фонда развития интернет инициатив Кирилл Варламов, в свою очередь, 

рассказал о поддержке более 400 стартапов, в качестве примера привел реализованный 

проект портала Russia.Travel, который за короткий срок продемонстрировал свою 

востребованность, а в перспективе может приносить существенную прибыль государству, 

но Минтуризма, по действующему законодательству не может зарабатывать, поэтому 

важно ГЧП партнерство. Такие же проекты, по его убеждению, государство может 

реализовать в сфере авиаперевозок, автобусных и других сообщений, которые поможет 

систематизировать. 

Кейсы стартапов представила Консультант проекта «Элдис» Фонда развития интернет 

инициатив Ульяна Огородова на примере создания на основе механизма ГЧП on-line-

платформы сбора показаний с общедомовых и квартирных приборов учета 

энергоресурсов. Во главу угла в этой сфере эксперт поставила качество и количество. По 

её мнению, в перспективе внедрение Big-data – системы для обработки больших баз 

данных, в частности, в региональных проектах. 

Другие эксперты предлагали объединить законодательные инициативы по ГЧП и 

госзакупкам, а также настаивали на внесении изменений в отраслевое законодательство, 

представляли практику ведения проектов концессионных соглашений в пенсионной сфере, 

ЖКХ и на транспорте, обращали внимание на отличающийся понятийный аппарат, 

упоминающийся в различных законах, подзаконных актах. Партнер практики 

интеллектуальной собственности и информационных технологий МЮК «Dentons» Георгий 

Пчелинцев также отметил имеющиеся «проблемы формулировки», выступил за 

сохранение текущей формулировки концессионных соглашений и возможность её 

расширить. Также Г.Пчелинцев обратил внимание, что в проектах Минкомсвязи и 

Центрального банка по регулированию блокчейн применяется не термин «база данных», а 
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«база транзакций» и высказал другие замечания, предложил создать «дорожную карту» по 

развитию цифровой экономики. 

Директор департамента ПАО «Ростелеком» Александра Аронова рассказала о системе 

электронного правительства, подняла вопросы привязки концессионных соглашений в 

сфере недвижимости, в частности, указала на сложности в случае сотрудничества со 

смежными регионами, когда в каждом из них приходится приобретать объект 

недвижимости, что ведет к существенному удорожанию соглашений. На её взгляд, для 

экономии бюджета государства нужно, чтобы была возможность из одного центра 

обслуживать территориально близкие регионы, что по действующему законодательству 

невозможно. 

Подводя итог дискуссии, Николай Николаев сообщил, что все поступившие в 

письменном виде замечания Комитет аккумулирует и использует при подготовке поправок 

ко второму чтению, а также предложил экспертам в марте еще раз обсудить проект 

документа ко второму чтению. 
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Парламентские слушания на тему: 

«Государственная поддержка малого и среднего 

предпринимательства в Российской Федерации: 

результаты, проблемы, перспективы» 

 
05 апреля 2018 г. 

4 апреля представители МОО "Горный край" Председатель правления - 

Макаренко Дмитрий принял участие в парламентских слушаниях на тему: 

«Государственная поддержка малого и среднего предпринимательства в 

Российской Федерации: результаты, проблемы, перспективы». В мероприятии 

приняли участие депутаты Государственной Думы, представители федеральных 

и региональных органов исполнительной власти, экспертного сообщества и 

предприниматели.  

 

Открывая дискуссию, руководитель фракции ЛДПР Владимир Жириновский 

рассказал о причинах отсутствия предпринимательского опыта у постсоветского 

бизнеса и поставил двойку современному предпринимательству, задавшись 

вопросом, кому мы платим 44 рубля, если стоимость литра молока от коровы 

стоит всего 6 рублей, а в магазине оно стоит, минимум, 50 рублей. 

В.Жириновский предложил ограничить максимальный предел торговой наценки 

на товары в размере 20% от себестоимости, национализировать торговые сети и 

профильный Комитет переименовать в Комитет по занятости. Кроме того, 

http://moogk.ru/userfls/news/large/67_3.jpg
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депутат настаивал на активности чиновников, предлагая, например, московским 

чиновникам через налогообложение пустующих квартир заставить москвичей 

работать, а бизнесменов напутствовал «честно жить, платить налоги, не бежать в 

Англию, и чтобы не было никогда «Зимней вишни»».  

 

Генеральный директор АО «Федеральная корпорация по развитию малого и 

среднего предпринимательства» Александр Браверман сообщил данные 

исследований, согласно которым, «в России только 5% граждан хотят открыть 

свое дело, а, например, в Греции – 24%». По его словам, в стране необходимо 

формировать благоприятную среду для развития малого бизнеса и создавать 

банковские продукты, а также рассказал о преимуществе сотрудничества 

крупного бизнеса и госкорпораций с малым бизнесом при проведении 

конкурентных торгов, при этом, обязательно учитывая номенклатуру продукции. 

 

Еще одно направление, по словам А.Бравермана, это кредитно-гарантийная 

поддержка, объем которой должен «давить на весть остальной банковский рынок 

для снижения кредитной ставки». Сейчас Корпорация и Минэкономразвития 

планируют существенно расширить круг из 15 банков для работы с малым и 

средним бизнесом. Корпорация создала уникальный продукт «Бизнес навигатор» 

- бесплатный ресурс для предпринимателей, в нем есть приложение по расчету 

бизнес-планов, по конкурентной среде, аренде, финансово-юридическим 

консультациям.  

 

Статс-секретарь - заместитель Министра экономического развития Российской 

Федерации Олег Фомичев, в свою очередь, рассказал о взаимодействии 

различных структур внутри Правительства по решению задачи – вовлечения к 

2024 году порядка 30 млн человек, на конец 2017 года самозанятых 19,6 млн 

человек; а также по обеспечению доступности кредитов малому и среднему 

бизнесу, по распространению программ лизинга, по формированию базовой 

инфраструктуры для создания малых предприятий на базе создающихся и 

действующих технопарков, по подготовке базового законодательства по 

имущественной поддержке предпринимательства, в том числе социального 

предпринимательства.  
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Депутаты Госдумы РФ посетили Приэльбрусье 

 
01 июня 2018 г. 

Делегация депутатов Государственной Думы ФС РФ во главе с 

председателем Комитета нижней палаты парламента России по труду, 

социальной политике и делам ветеранов Ярославом Ниловым, заместитель 

министра труда и социальной защиты Российской Федерации Алексей Черкасов 

и заместитель председателя Пенсионного фонда России Алексей Иванов 

посетили Приэльбрусье.  

 

В рамках рабочей поездки депутаты уже побывали в специализированных 

социальных учреждениях республики для детей с ограниченными 

возможностями здоровья, Детской академии творчества «Солнечный город», 

функционально-оздоровительных комплексах, новых нефрологических центрах в 

городах и районах республики, отделениях Пенсионного фонда РФ по КБР.  

 

Накануне в Доме правительства КБР состоялось выездное заседание «круглого 

стола» на тему «Опыт и практика работы государственных внебюджетных 

фондов Кабардино-Балкарской Республики в сфере социальной защиты 

населения».  

 

Делегаты прибыли с визитом и в Эльбрусский район, отведали целебный нарзан, 

поднялись по склону Эльбруса на канатных дорогах до отметки 3847м, а затем на 

ратраках покорили высоту в 4200 м. Гости не сдерживали своих эмоций, 

http://moogk.ru/userfls/news/large/70_deputaty-gosdumy-rf-poseti.jpg
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отметив, что в республике прекрасные условия для оздоровления людей - это 

замечательные горнолыжные трассы и инфраструктура, целебные источники, 

прекрасный воздух, горы и, что самое главное, возможность предоставлять 

услуги в сфере туризма круглогодично, что выгодно отличает всесезонный 

горнолыжный курорт Приэльбрусья от других курортов России.  

 

Гостей встречали и сопровождали в рабочей поездке депутаты Госдумы РФ от 

Кабардино-Балкарии Ирина Марьяш, Заур Геккиев и представители парламента 

КБР, сообщает пресс-служба администрации Эльбрусского района. 
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Парламентские слушания на тему 

«Законодательное обеспечение перехода к новым 

формам финансирования жилищного 

строительства» 

 
07 июня 2018 г. 

7 июня Председатель правления МОО Горный край Дмитрий Макаренко  принял 

участие в Парламентских слушаниях на тему «Законодательное обеспечение перехода к 

новым формам финансирования жилищного строительства». 

 

В ходе мероприятия участники обсудили внесение изменений в Федеральный закон «Об 

участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов 

недвижимости». Законопроект был внесен в Государственную Думу в ноябре 2017 года 

группой депутатов во главе с Председателем ГД Вячеславом Викторовичем Володиным.  

 

На слушаниях с докладами и сообщениями выступили:  

 

- Николаев Николай Петрович, председатель Комитета Государственной Думы по 

природным ресурсам, собственности и земельным отношениям,  

 

- Якушев Владимир Владимирович, министр строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства РФ,  

 

- Жириновский Владимир Вольфович, лидер ЛДПР;  

 

- Плутник Александр Альбертович, генеральный директор АО «ДОМ.РФ».  

 

С основным докладом выступил Н.П. Николаев: «Слушания завершают серьезную работу, 

https://vk.com/away.php?to=http%3A%2F%2F%C4%CE%CC.%D0%D4&post=-156524934_251&cc_key=
http://moogk.ru/userfls/news/large/71_parlamentskie-slushaniya-na-.jpg
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в которой участвует и Государственная Дума, и Правительство, и которая проходит под 

руководством Президента РФ - речь идет о реформировании системы долевого 

строительства.  

 

Проблема долевого строительства близка каждому парламентарию, потому что, когда мы 

работаем в регионах, нет ни одного депутата, который бы не встречался с «обманутыми 

дольщиками», с теми людьми, которые обращаются за помощью, чтобы им помогли 

получить те квартиры, за которые они уже заплатили деньги застройщикам».  

 

Он рассказал о прошедшей работе по подготовке реформы и, в частности, о процессе 

разработки законопроекта: «Весь этот период у нас были исключительно острые 

дискуссии, как с профессиональным сообществом застройщиков, так и с инициативными 

группами дольщиков.  

 

5 ноября 2017 года было совещание у Президента, на котором Владимир Путин принял 

историческое, концептуальное, стратегическое решение – переход всей системы на новые 

формы финансирования - уход от долевого строительства в том виде, в котором оно есть 

сейчас и переход на иные методы».  

 

После этого в ноябре 2017 года был внесен депутатский законопроект, который и 

рассматривали участники слушаний. Н.П. Николаев подчеркнул, что при разработке 

законопроекта, «мы ориентировались на те задачи, которые поставил Президент РФ». В 

январе 2018 года документ прошел первое чтение. 

 

 

http://moogk.ru/userfls/editor/large/72_7.jpg
http://moogk.ru/userfls/editor/large/74_8.jpg


 
105005, г. Москва, ул. Бауманская, д. 16, стр. 8.  тел.: 8 (800) 551-41-32,  e-mail:  info@moogk.ru,  сайт:  moogk.ru  

 
 

 

Программа развития АПК проблемы и перспективы 

 
21 августа 2018 г. 

Начиная с 2008 г. ПНП «Развитие АПК» трансформировался в 

Государственную программу развития сельского хозяйства и регулирования 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия. 

Мероприятия Государственной программы развития сельского хозяйства и 

регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия на 2013–2020 гг. адаптированы к условиям членства России в 

ВТО. Объем финансирования составляет 1,5 трлн. рублей за 8 лет. 

К целям Государственной программы относятся: 

• обеспечение продовольственной независимости страны в параметрах, заданных 

Доктриной продовольственной безопасности Российской Федерации; 

• повышение конкурентоспособности российской сельскохозяйственной 

продукции на внутреннем и внешнем рынках в рамках вступления России во 

Всемирную торговую организацию; 

• повышение финансовой устойчивости предприятий агропромышленного 

комплекса; устойчивое развитие сельских территорий; 

• воспроизводство и повышение эффективности использования в сельском 

хозяйстве земельных и других ресурсов, экологизация производства. 

Мониторинг реализации национального проекта по направлению 

«Стимулирование развития малых форм хозяйствования в АПК», показал, что 

индивидуальный и фермерский сектор сельскохозяйственного производства 

получает всё большую самостоятельность, развивается, становится фактором 

социально-экономической стабилизации. 

http://moogk.ru/userfls/news/large/77_programma-razvitiya-apk-pro.jpg


 
105005, г. Москва, ул. Бауманская, д. 16, стр. 8.  тел.: 8 (800) 551-41-32,  e-mail:  info@moogk.ru,  сайт:  moogk.ru  

 
 

 

К пунктам программы требующим доработки, можно отнести: 

• владельцы ЛПХ лишь на половину осведомлены о возможности получения 

субсидированного кредита на развитие ЛПХ; 

• страх владельцев малых форм агробизнеса в невозможности вернуть кредит; 

• сложная, длительная процедура оформления кредитов и субсидий; 

• часто не устраивающие условия договора с кредитной организацией; 

• не субсидируются все расходы, на которые хотели бы взять кредит; 

• трудности в посещении банка, из-за отдаленного места его расположения; 

• частые отказы кредитной организации в выдаче кредита. 

Основными причинами отказа кредитной организации в предоставлении 

кредита являются: недостаточная залоговая база и не возможность найти 

поручителя. 

Следовательно, процесс  включения в реализацию ПНП малых форм 

хозяйствования развивается, но для его активизации требуются и 

дополнительные меры, как со стороны областной администрации, так и со 

стороны государства. 

На наш взгляд основным механизмом достижения поставленных целей 

является расширение доступа товара производителей агропромышленного 

комплекса к кредитным ресурсам. Следует отметить, что большинство банков и 

банковских филиалов предпочитают работать с крупными заёмщиками. 

Одной из основных проблем, сдерживающих кредитование аграрного 

сектора экономики – отсутствие ликвидного залога или низкое залоговое 

обеспечение заёмщиков. Многие хозяйства не имеют достаточной доли 

собственных источников для участия в инвестиционных проектах, ликвидных 

объектов залогового обеспечения – земель, скота, складов, транспорта. 

Необходима разработка такого механизма функционирования, который 

трансформировал бы кредитный процесс в регулируемую государством форму 

предоставления заёмных ресурсов на сезонное выполнение оборотных средств и 

управление реализацией сельскохозяйственной продукции. Для государства 

залоговые операции интересны тем, что кредиты являются осязаемыми, 

целевыми и выдаются под ликвидные ресурсы, то есть гарантируется их возврат. 

В данном случае интересы сельскохозяйственных товаропроизводителей 

обеспечиваются возможностью своевременного получения денег и облегчением 

сбыта продукции при неудовлетворительной конъюнктуре рынка. 
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Но, несмотря на все вышеперечисленные проблемы, они вполне 

преодолимы, тем более в активно развивающейся агроэкономике страны.  

В рамках содействия развитию предпринимательской деятельности, 

Межрегиональная Общественная Организация «Горный Край»  может оказывать 

следующие виды услуг и стать центром поддержки для взаимодействия с 

фермерами на всей территории Российской Федерации: 

 

 

Цели: 

• обеспечить максимальную доступность мер поддержки для предпринимателей 

• Актуализировать действующие программы в соответствии с потребностями 

предпринимателей 

Виды деятельности: 

• Образовательные программы для фермеров, в т.ч., мастер-классы с участием 

успешных практиков. 

• Помощь в отраслевой ориентации для начинающих фермеров, предварительная 

оценка рисков и эффективности будущего хозяйства в зависимости от 

экономических, климатических и иных особенностей субъекта РФ; 

• Освещение и популяризация ведения бизнеса в сельской местности. - 

Взаимодействие с органами государственной власти: для обращений фермеров, 

межведомственное взаимодействие; 

• Поиск и подбор земли, документы, разрешения на строительство, 

проектирование, инфраструктура; 

• Работа с финансовыми организациями, это в первую очередь помощь в 

получении кредитов в банках, консультации и оценка бизнес-плана, помощь в 

сборе документов и т.д.; 

• Помощь в продаже: от тренингов по продажам до содействия в доступе на 

ярмарку или торговую сеть. 

• Маркетинговые консультации: позиционирование продукции, создание и 

раскрутка бренда; 

• Агротуризм. Отработка тура и включение в справочники/путеводители. 

• Правовая защита/ Юридические консультации 

Мы всегда открыты для диалога и в свою очередь постараемся, в рамках 

своих полномочий, помочь воплотить Вашу мечту в реальность. 
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Участие в круглом столе "Правовое обеспечение научной и 

научно-технической деятельности в России: состояние, 

проблемы, перспективы развития". 

 
22 августа 2018 г. 

22 июня заместитель Председатель правления МОО "Горный край" – 

Дмитрий Макаренко,  принял участие в круглом столе "Правовое обеспечение 

научной и научно-технической деятельности в России: состояние, проблемы, 

перспективы развития". 

 

Новый закон о науке, который с 2014 года разрабатывает Минобрнауки, будет 

доработан к концу года. Об этом сообщил в первый заместитель министра науки 

и высшего образования (Минобрнауки) Григорий Трубников.  

 

Главный вопрос, который обсуждался на заседании, - разработка нового закона о 

науке. Федеральный закон "О научной, научно-технической и инновационной 

деятельности в РФ" должен заменить действующий базовый закон "О науке и 

государственной научно-технической политике". Разработчиком законопроекта, 

работа над которым началась в 2014 году, являлось Министерство образования и 

науки РФ, а после утверждения новой структуры правительства его 

разрабатывает Министерство науки и высшего образования. Первоначальный 

вариант документа вызвал бурную дискуссию среди ученых, в настоящее время 

он дорабатывается с учетом мнения всех заинтересованных сторон.  

 

"Я надеюсь, что документ будет доработан в течение этого года с учетом 
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предложений профессионального сообщества, с учетом тех изменений, которые 

произошли в мае, - реструктуризация министерства, появления майского указа 

президента... Надеюсь, что в 2019 году этот законопроект будет внесен в 

должном порядке в правительство, пройдет обсуждение, как это положено, на 

площадках Госдумы и Совета Федерации", - сказал Трубников.  
 

По его словам, задача, поставленная перед разработчиками, министерствами, 

которые участвовали в создании нового документа, - "это не только обеспечение 

реализации стратегии Научно-технологического развития, но и формирование 

новых современных взаимоотношений науки, экономики и общества". 
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11 декабря - Международный день гор! 

 
11 декабря 2018 г. 

Праздник был учрежден по решению 57-й Генеральной Ассамблеи ООН в январе 2003 года 
для привлечения внимания к проблемам развития горных регионов планеты. 

Девиз Дня гор в 2018 году — «Горы имеют значение! Горный туризм и рекреация — на 
благо туристов, в поддержку гор и горных сообществ». 

В России горы и возвышенности располагаются в 43 субъектах Федерации. Наши самые 
известные горные системы – это Большой Кавказ, Уральские горы, Алтай (высочайшая горная 
область Сибири), Верхоянский хребет (Якутия), Западный и Восточный Саяны (юг Сибири), хребет 
Черского (северо-восток Сибири), Сихотэ-Алинь (Дальний Восток). 

Русское географическое общество, Комиссия РГО по развитию туризма, Постоянная 
Природоохранительная комиссия РГО и Институт географии РАН проводят собрание, посвящённое 
Международному дню гор. 

В ходе собрания состоялось выступление: 

• академика В.М. Котякова, почётного Президента Русского географического общества 
• Ю.П. Буденкова из института географии РАН, 
• О.С. Акимова, заместителя генерального директора по стратегическому развитию курорта 

Белокуриха 
• И.В. Южакова, председателя общественного совета "Телецкого озера". 
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